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４. 「とよなかの環境 2019 年度速報版」への主な市民意見 

●市民意見募集 結果 まとめ 

ホームページ、イベント（とよなか市民環境展等）にて公表し、意見募集を行いました。 

58 件（63 人）の意見がありました。市民意見は自由記述であったため、環境目標ごとに分類し、

意見の一部を掲載しています。 

 

環境目標 内容および件数 

目標 1 

4 件 

 協働の必要性について 3 件 

 普及啓発について 1 件 

目標 2 

8 件 

 CO₂削減に向けた取組みについて 3 件 

 普及啓発について 3 件 

 行政への要望について 2 件 

目標 3 

17 件 

 ごみの分別について 2 件 

 リサイクル等の推進について 4 件 

 食品ロス削減の推進について 3 件 

 ごみの減量について 3 件 

 行政への要望について 5 件 

目標 4 

8 件 

 緑化の推進について 5 件 

 普及啓発について 1 件 

 行政への要望について 1 件 

 その他（目標 4） 1 件 

目標 5 

7 件 

 取組み内容について 3 件 

 都市環境について 4 件 

その他 

14 件 
 

14 件 
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(1) 目標１ ～環境政策を推進するための総合的なしくみづくり～ 

◎協働の必要性について -------------------------------------------------  

 市民協働の取り組みで、主体的に取り組んで

もらうことが大事だと思います。 

 目標１が進み、規模が大きくなることで目標

２～５もおのずと強化されていくと考える

ため、市民の理解はもちろんのこと、行動し

ていただく動機が必要不可欠な分野だと思

う。 

 

◎普及啓発について -----------------------------------------------------  

 パートナーシップのことはほとんど知らな

かったがよい取り組みだと思った。ユーチュ

ーブだけでなく広報でも取り上げて、特集な

どで周知を図ってほしい 

 

(2) 目標２ ～持続可能な低炭素社会づくり～ 

◎CO₂削減に向けた取組みについて -----------------------------------------  

 省エネルギー対策として、空調・照明・OA 機

器の適正利用が必要 

 自然の力を利用する技術開発が必要 

 しっかり取り組んでいかないと実生活に支

障が出ることが最近の暑さからも実感でき

る。 

◎普及啓発について -----------------------------------------------------  

 買い物の過剰包装はしないほうがいいと思

うがレジ袋削減（＝ビニール袋削減）はやり

方間違えていると思います。レジ袋を紙にす

るとかマイバックの人へのご褒美（ポイント

など）がないと効果がないです。 

 １人１人ができることは限られているとし

てもたくさんの人が具体的な取り組みをす

るなら少しは役立つと思う。 

 地球温暖化防止（現状報告）と SDGs の関係

や、SDGs の取組みについて、積極的な広報

活動をしてほしい。小中学校への環境問題に

関する教育も必要である。 

◎行政への要望について -------------------------------------------------  

 豊中市役所は行政機関として多種多様な事

業を行うため、自ら大規模な温室効果ガス排

出事業者と考えられる。市民に対し、市役所

内の自主的かつ積極的なアピールをし賛同

してもらう必要がある。 

 温暖化防止は地球規模の問題。パネルは家庭

での努力が強調されているが、プラスチック

の製造を規制するなど、作る側にも売る側に

も問題があると思う。 
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(3) 目標３ ～廃棄物の減量および適正処理を通じた循環型社会づくり～ 

◎ごみの分別について ---------------------------------------------------  

 プラスチックごみの選別が必要 

◎リサイクル等の推進について --------------------------------------------  

 豊中市は住んでる市民が大阪でも多いと思

うので、ゴミが資源にかわる真価が進むとと

ても地球に貢献できる、見本になれると思い

ます。 

 プラスチックごみのリサイクルが必要 

 子供服の回収ボックスはどこにあります

か？たくさんあって捨てるのももったいな

くて困っています。 

 高齢者が片付けられずごみ屋敷になってい

るところがあるので資源の再利用ができれ

ばと思います。 

◎食品ロス削減の推進について --------------------------------------------  

 食品ロスの取り組みが重要だと思う。 

 フードドライブなど、家庭で不要なものを必

要な方に使っていただく取り組みはいいと

思う。 

 フードドライブを知らなかった。②③につい

て、何らかのポイントを付与すればごみを減

らすことができると思った。（現実的にはコ

ストがかかるので不可能ですが） 

◎ごみの減量について ---------------------------------------------------  

 コロナの影響でごみが増えていると思うの

で、ごみの減量をがんばってください。 

 できる限りパッケージの管理をする（紙製品

のパッケージを増やす）ことが必要 

◎行政への要望について -------------------------------------------------  

 家庭で出るごみを減らす努力だけでなく、企

業もはがしやすいラベル、分別しやすい容器

などを使うよう市で協力を求めてほしい。 

 ごみの分別が分かりにくい。ある程度の大型

ゴミも無料で回収してほしい 

 ごみ袋のタイプを増やしてほしい。袋の口が

結びにくいので、手のついているタイプなど

を作ってほしい。 

 家庭ごみ削減のためにゴミの分別をより明

確化してほしい。 

 ごみの集積場所での猫、カラスなどのごみ荒

らしが多いのでゴミステーション制度を作

り、管理してもらえる市民や団体へごみ袋の

無料配布をして、ごみが正しくきれいに出さ

れるようにしてみてはどうでしょうか？ 
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(4) 目標４ ～都市における自然との共生をめざした社会づくり～ 

◎緑化の推進について ---------------------------------------------------  

 高層マンションが増え、相対的にみどりが激

減している。決して緑が多い街とは言えない。

公園も箕面市に比べると小規模なものばか

り。 

 最近緑が少なく感じます。公園や憩いの場に

緑を！ 

 連続した広大な空き地の取得・緑化が必要 

 みどりが多くて環境もいい方だと思うので、

いっそう続けることが大事だと思う。 

◎普及啓発について -----------------------------------------------------  

 公園にゴミが多いことが気になります。（タ

バコなど）小さい子供たちが遊んだりするの

で１人１人の意識を高めたほうがいいと思

います。 

◎行政への要望について -------------------------------------------------  

 街路樹にもっと水や肥料をやってほしい。

 

(5) 目標５ ～安全で快適な都市環境づくり～ 

◎都市環境について -----------------------------------------------------  

 空港の騒音は螢池地域もかなりひどく、自動

車の音すら聞こえないほどです。 

 空き家があったりするので持ち主の管理を

きれいにするようにしてほしい。道路横や溝

が汚い所を歩いていると気になるので、時々

きれいにしてほしい。 

 全国的に高温の都市で有名になっている。取

り組みで気温が下がれば、効果をアピールで

きる。 

 水路や川にゴミが目に付くことがある。個人

個人の心掛けが大事だが、市の取り組みとし

て、川の掃除など市民に呼び掛けたりしては

どうか。安全対策も必要となる。 

◎取組み内容について ---------------------------------------------------  

 子供がいても安心して暮らせるぐらいの環

境を作ることに資源を投入することが必要。 

 安全な生活に向けてもっと力を入れてほし

い 

  


